
澎湖縣政府廉政會報第 11次會議紀錄

時間：中華民國 102 年 10 月 31 日(星期四)上午 9 時

地點：本府第 3 會議室

主席：呂副縣長永泰                           記錄：李政嬿

出席人員：詳如簽到名冊

1、 宣佈開會

2、 主席致詞：

各位委員大家早，本次會議將與機關安全維護會報同時召開，

首先感謝 4 位外聘委員的參與，並感謝各位主管在百忙之中前

來與會，現在照會議程序開會。

3、 報告及宣導事項：

(1) 第 10次會議主席裁示事項執行情形報告。(如會議資料)
決議：洽悉備查。

(2) 第 10次會議決議案執行情形報告。(如會議資料)
決議：洽悉備查。

(3) 專題報告：

本次會議秘書單位之工作報告，跳脫以往條例式、簡略式

的報告本處在執行各項政風工作的過程與成果，改以推動

政風工作較具成效之成果，以專題報告之方式將內容更具

體的呈現給各委員瞭解。本次謹就「102年本縣廉政民意

暨施政滿意度調查」及「推動殯葬管理資訊系統之行政透

明化措施」等兩項成果提出報告。(如會議資料)
1、102 年度澎湖縣政府廉政民意暨施政滿意度調查。

討論：

陳委員昭孔：本案民意調查係針對本府之廉潔施政滿意

度

作調查，但是民眾於接獲民調之電話，對

於本縣之定義，直覺係包括在澎湖地區各
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公務機關之施政作為，包括中央機關之單

位及各鄉市公所之施政措施。

雖然各機關同仁在為民服務效能及各項施

政措施方面，每年均在檢討精進以及提昇，

但是在本調查各項問項之中，民眾對各問

項之滿意度部分，與去年問項比較，大都

呈現微幅下滑之現象，顯示民眾對於政府

之施政作為要求之標準，有逐年提高之趨

勢，亦即民眾希望好，還要更好。

本案係委託專業民調公司依其專業之作法，

所作之調查報告，因此調查結果有一定之

可信度，因此本處特別將本案調查結果，

民眾對政府機關之看法與期待作如實之報

告，提供各單位作為未來施政革新之重要

參考。

另外民眾對本府各項施政之具體建議與意

見，經彙整為 13 大類，計有 170 項建議，

並謹提供各單位參考。

主席：本案已經於公文書簽核程序，奉 核後函送各單位

就業管之部分作為施政參考。民眾對於本府團隊

廉政作為及政治清明皆有非常高度的肯定，本府

各單位同仁就其業管範圍內廉潔度為眾人所肯定，

期望各位同仁繼續保持下去。然民眾最詬病的即

為辦事效率，其牽涉有關民眾申請案件，民眾與

機關認知之不同，可能是機關宣導不足或是民眾

不知道申請作業流程，而導致民眾於申請案件時

常常因缺少文件需來回奔波，造成可能一天即可

完成的作業流程，拖延至一個星期才辦理完畢。
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此即造成很大的民怨，本府目前雖已改善很多，

但仍請各位單位主管鞭策單位同仁辦事效率。

決議：洽悉備查。

2、推動行政透明化措施─殯葬管理資訊系統。

討論：

謝委員瑞滿：主席、各位委員大家好，首先感謝政風處

及

財主單位支持，讓殯葬管理資訊系統能夠

提早建置完成，今後業務的運作能更加透

明化，且提供殯葬業者及民眾能夠上網即

能瞭解最新資訊。為持續推動殯葬業務透

明化，將責由業務科同仁每日或每個星期

務必將最新資訊於網站系統更新。目前殯

葬管理資訊系統仍在測試中，希望往後能

夠連結殯葬法令及本縣最新資訊，以使民

眾可以即時獲得最新消息，謝謝。

陳委員昭孔：非常感謝縣長、副縣長、秘書長、民政處

及

財主單位對殯葬管理資訊系統的大力支持，

尤其民政處謝處長對於在殯葬業務推動行

政透明化的支持，在此表達感謝之意。

決議：洽悉備查。

(4)警察局推動廉政措施執行情形報告。(如會議資料)
討論：

主席：有關報告事項中提到的風紀誘因場所是否僅為督察

科所列管，一般員警無法知悉本縣所有風紀誘因場

所。之前曾經發生員警以為是風紀誘因場所的店家，

結果後來求證原來不是，鬧得沸沸揚揚，又發生爭
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執事件，導致內部處分。因為員警下班後也是需要

有休閒活動，而督察科列管為風紀誘因場所也應有

義務告知員警哪些是不能去的場所，不能僅內部知

道哪些是管控的場所，請與督察科研議，如果是可

以公開的資訊就公開讓員警知道，如果是有牽涉到

商家營業的機密保護不宜公開，則不勉強。

警察局：風紀誘因場所係由各分局派出所提列到分局進行

彙整，最後再提列到警察局督察科檢討後列管。

主席：但這些風紀誘因場所資訊皆未公開，為使員警方便

作業，如果有涉及商家之商業機密不能公開則

不宜，

如果是其他可公開之場所則請多向員警宣達。

決議：洽悉備查。

(5)消防局推動廉政措施執行情形報告。(如會議資料)
決議：洽悉備查。

(6) 本府採購稽核小組作業成效報告。(如會議資料)
決議：洽悉備查。

(7) 本府工程施工查核小組作業成效報告。(如會議資料)
決議：洽悉備查。

4、 提案討論事項：

(1)請本府暨所屬各機關學校及各鄉市公所於人員到、離職時，

遵守公務人員交代條例辦理交接程序，以明相關人員責任，

提請  審議。

討論：

陳委員昭孔：本案補充說明，近期發現某單位人員異動

交接時，離職人員未就其保管之財物確實清

點移交，於其上級主管機關進行查核時，發

現物品短少的情形，且該單位前後任人員有
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相互推卸責任之情形。請各位主管於督導所

屬人員於離職時應遵守公務人員交代條例規

定，就其經管之財物及事務分別造冊，並且

會同監交人員辦理交接程序，以明相關人員

之責任。

葉委員國清：主席、各位委員大家好，本處各單位人員交

替

非常頻繁，目前考試分發人員限定於填志願

後在 1個星期或 10天內就要辦理交接，然於

報請職務代理人或接替之程序往往來不及辦

理交接，新的人員尚未進來，原本的承辦人

員就已經離開，造成業務的交替有空窗期，

建議人事單位新舊人員是否可有重疊期間，

以使業務交接能夠更加順暢。

許委員明質：主席、各位委員大家好，有關葉委員所提的

問題，於公務人員交代條例及本府財政處所

訂定之交代條例施行細則中皆有規定。承辦

人應於十日內辦理交接，主管則應於一個月

內辦理交接，本府所訂定之交代條例施行細

則皆有明定相關期限，若逾期仍未辦理交接

之處理方法亦於本府訂定之交代條例施行細

則中有所規定，是否請財政處通函「公務人

員交代條例澎湖縣施行細則

給各單位人員知悉。按照「公務人員交代條

例澎湖縣施行細則

規定，應該有人代理離職人員其職缺之業務，

該名代理人員應有義務承接其業務，並至新

到職人員報到時辦理移交業務。

5



葉委員國清：因其為考試分發所以銓敘部規定一定期間內

必

需要至新單位報到，直至該員離職後才能簽

報代理人員，因為簽報申請代理人員可能還

需要一、二個星期的時間，而原承辦人員業

已離開，無法順利辦理交接程序。且本處最

近有多位因考試分發而離職之同仁，幾乎是

本處一半的人員離開，所以剩下的人員無法

兼顧代理每項業務。我記得以前是離職人員

可以先去辦理報到，再請假回舊單位辦理交

接程序，然現在法規規定嚴格，考試分發人

員離職當日即要去新單位報到，造成本處多

項比較繁雜業務無法順利交接完成，是否可

請人事處就相關規定爭取改善。

許委員明質：這個問題應該是有辦法爭取改善，本府所訂

之「公務人員交代條例澎湖縣施行細則

應該也有相關規範。

主席：本案照案通過，並請人事處就個案進行協調，以利

順利辦理交接程序。

決議：照案通過。

(2) 為宣導廠商致力建立企業誠信及廉政治理，擬於本府及所屬

機關學校暨各鄉市公所，辦理採購案件訂定之契約書封面增

列「企業倫理規範」相關規定，請 審議。

討論：

主席：本案業已簽奉 核准，並亦簽會本府工務處採購執

行

科，本案在執行上有無窒礙難行之部分？

工務處：主席、各位委員大家好，本案於簽會時本處表達
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之

意見為契約書內容原即有這些規定，本案建議提

廉政會報，如通過則照案執行。

       主席：廠商原本在簽訂契約時就需要簽訂切結書了嗎？

 工務處：對，本來就有的。

 主席：那封面打這些文字恰當嗎？相關工程單位的看法

 呢？是否要增訂應於契約書內頁增訂即可？

       工務處：本處認為若要在封面增訂文字則不宜太過冗長。

 主席：契約書封面似乎不宜使用紅字，有些契約書封面顏

色即為紅底，是否有所不妥？

 魯委員惠良：契約書封面增加文字似乎不宜，建議增訂

於

 封面內頁並由廠商簽名，應更有效益。

 主席：本案修正為於契約書內頁增列「企業倫理規範」

宣

導文字。

 決議：本案修正後通過。 

(3)建請建設處「建照執照核發申請流程」業務，列為本府 103年
賡續推動行政透明化措施之方案，請 審議。

討論：

葉委員國清：主席、各位委員大家好，本處建管科在辦理

建

照使照的核發時，常出現與民眾認知有所落

差，因此要求同仁於核發或退件時，將理由

寫清楚，一併答覆申請人及建築師事務所送

件者。因目前建照核發需於內政部營建署網

站勾選發照、送件，核發流程皆能很清楚於

營建署知悉，但為推動建照使照核發流程更
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加透明化，及讓所有民眾知悉其辦理申請程

序之過程，政風處與本處商討建置網路線上

系統。因本處 102年相關預算已經用完，將

於 103年籌措相關經費建置。

  決議：照案通過。

(4) 為加強本府及所屬機關學校及各鄉市公所文書檔案管理並建

請本府相關單位加強輔導所屬機關及鄉市公所對於公務文書

之歸檔與管理，以符規定並避免產生人為弊端案，請 審議。

討論：

主席：檔案法既然有明文規定相關法則，則應為公務人員

須

遵照依循之管理辦法，檔案之遺失雖可能為人為因

素，但也是有憑空消失之特殊案例，但犯錯了仍是

需要處分。

  決議：照案通過。

5、 建議事項及交換意見：無。

6、 臨時動議：無。

7、 主席裁示：

(1) 政風單位近期之數項創新作為有效提昇本府施政品質，尤以

協同民政處建置之「殯葬管理資訊系統」，使殯葬業務透明

化，讓業者及民眾申請案件能夠知悉其申請流程。政風工作

應為「防弊」而非「查弊」，並朝向積極提出便民服務措施

或相關法規陋習之興革建議，使業務單位進行檢討，更為重

要。另外，本府各單位應著重於防弊作為，若發現所屬同仁

有所異常狀況，則立即向長官報告，不應等到違失情事發生

後才移送，共同落實「防貪先行 肅貪在後」之理念。

(2) 廉政會報為政府整體廉政系統的意見討論之會議，各單位主

管須為本府廉能作為執行負責，請各單位主管積極參與本會
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報，如主管因公無法出席，亦請主管派員出席參加。

8、 散會(上午 10時 15分)。
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